

Newsletter INFAOLIVA

Recopilación de noticias del sector

11 de diciembre de 2024



HOY ES NOTICIA:

Los precios del aceite de oliva virgen extra de la UE están sufriendo importantes caídas.

Simposio Científico-Técnico de EXPOLIVA 2025.

Treinta y siete aceites de oliva virgen extra andaluces, entre los 100 mejores del mundo.

La CE pone en marcha la Junta Europea de Agricultura y Alimentación.

Tras un año devastador, los productores brasileños desafían las probabilidades.

Jornadas y Eventos

19 diciembre 2024. La Climatología: el nuevo orden de la cadena de valor y el reparto entre los distintos eslabones.



Los precios del aceite de oliva virgen extra de la UE están sufriendo importantes caídas

Esta semana, Areté, la empresa líder en inteligencia agroalimentaria, facilita información sobre el aceite de oliva virgen extra, las lentejas y el Reglamento sobre la deforestación.

ACEITE DE OLIVA VIRGEN EXTRA

Los precios del aceite de oliva virgen extra de la UE están sufriendo importantes caídas: -25% en el mercado origen de Jaén entre principios de octubre y finales de noviembre y -27% en las listas de precios italianos. Los análisis de Areté muestran que los precios del aceite EVO de origen italiano parecen reaccionar y seguir la misma tendencia deflacionaria (-4% en los dos primeros meses de la campaña, con un repunte del +3,5% en la primera semana de diciembre).

A pesar del esperado aumento de la producción de aceite de oliva a nivel de la UE (gracias sobre todo al repunte de la producción en España) y en los principales países productores extracomunitarios (Túnez y Turquía), la expectativa de un aumento del consumo y de las exportaciones también lleva a pronosticar un proceso de reposición de existencias bastante lento. A esto se suma la consideración de que para Italia la campaña 2024/25 será una campaña de descarga, en la que la producción, que ya fisiológicamente está disminuyendo respecto al año pasado, también sufrirá los efectos de las condiciones climáticas desfavorables.

La situación del país, en un contexto de inventarios extremadamente bajos, parece particularmente complicada en el contexto italiano.

LENTEJAS

El Departamento de Agricultura de Australia revisó a la baja sus estimaciones de producción para 2024/25 para la cosecha de lentejas de este año en un 34% con respecto a lo que indicó en septiembre. La revisión se debe principalmente a la persistente sequía y a las heladas generalizadas. Statistics Canada también actualizó la producción canadiense con una caída del 6% en comparación con septiembre.



Como anticipó Areté, las correcciones esperadas en la disponibilidad de productos se reflejaron en los precios, provocando aumentos con incrementos desde septiembre del 20% y el 10%, respectivamente, para los verdes grandes y los rojos canadienses.

EUDR

A última hora del 3 de diciembre, se alcanzó un acuerdo provisional entre los negociadores del Parlamento Europeo y los del Consejo Europeo sobre el aplazamiento de los términos de aplicabilidad del Reglamento sobre la deforestación (EUDR).

Areté señala que el acuerdo provisional prevé que tanto el Parlamento como el Consejo aprueben formalmente un texto de Reglamento que esté en línea con la propuesta original de la Comisión, es decir, con sólo el aplazamiento de los plazos, sin modificaciones sustanciales, que el Parlamento había introducido en cambio, inesperadamente durante la sesión plenaria del 14/11 y que tenían como objetivo suavizar significativamente las obligaciones de los operadores.

Si esto ocurre dentro del plazo previsto, el Reglamento de aplazamiento puede entrar en vigor a tiempo, es decir, antes del 29/12/2024. La medida que aún presenta incógnitas es la parlamentaria: según informó la oficina de prensa del Parlamento Europeo, la votación del texto transaccional está prevista en la asamblea plenaria que se celebrará entre el 16 y el 19 de diciembre.

Fuente: [Agronews Comunitat Valenciana](#)

Simposio Científico-Técnico de EXPOLIVA 2025

La Fundación del Olivar, en colaboración con el Consejo Oleícola Internacional (COI) y CEHIAM-Zaragoza, anuncia la celebración del Simposio Científico-Técnico de EXPOLIVA 2025, un evento clave para el sector oleícola que tendrá lugar en Jaén, España, del 14 al 16 de mayo de 2025, en el marco de la Feria Internacional del Aceite de Oliva e Industrias Afines.

Consolidado como el evento mundial de referencia para el sector, EXPOLIVA 2025 reunirá a expertos, investigadores y profesionales de todo el mundo para debatir sobre los últimos avances

El mejor socio para maximizar el rendimiento de tu olivar

KUBOTA - SIEMPRE CONTIGO

5 AÑOS DE GARANTÍA

For Earth, For Life
Kubota

kes.kubota.eu.com / @Kubotaspain / #kubota



científicos, técnicos y económicos que están marcando el futuro de la olivicultura y la industria del aceite de oliva.

Cuatro áreas temáticas para una visión integral del sector

El Simposio Científico-Técnico de EXPOLIVA 2025 estará estructurado en torno a cuatro áreas temáticas principales, seleccionadas estratégicamente para abordar los temas más relevantes y actuales del sector:

- **Industria oleícola y calidad.**- Enfocada en los avances tecnológicos y los estándares de calidad para la producción y procesamiento del aceite de oliva.
- **Olivar y sostenibilidad.**- Un espacio para analizar prácticas agrícolas sostenibles, el impacto ambiental y las estrategias para preservar el ecosistema del olivar.
- **Economía y consumo.**- Este área abordará la comercialización, tendencias de mercado y el comportamiento del consumidor en un contexto global cambiante.
- **Salud y aceite de oliva.**- Centrada en las investigaciones más recientes sobre los beneficios del aceite de oliva para la salud y su papel en la dieta mediterránea.

Estas áreas ofrecerán un foro de discusión sobre los retos y oportunidades del sector, promoviendo la innovación, sostenibilidad y competitividad internacional del aceite de oliva.

Un espacio para la innovación y la colaboración global

El Simposio Científico-Técnico de EXPOLIVA es reconocido como un punto de encuentro clave para la comunidad científica, donde los participantes tendrán la oportunidad de:

- **Presentar investigaciones pioneras:** Una plataforma de prestigio internacional para difundir avances científicos y técnicos.
- **Fomentar la colaboración internacional:** Un entorno ideal para establecer contactos con expertos de todo el mundo.
- **Descubrir tendencias e innovaciones:** Acceso a información actualizada y relevante que impulsa la transformación del sector.

Planta de aprovechamiento de los subproductos del olivar

bioland
ENERGY

GRUPO oleícolaJaén

Av. Vilches, KM 3.5 - La Carolina (Jaén)
(+34) 953 68 08 15 - bioland@grupoleicolaJaen.com



Con un enfoque en la sostenibilidad y el crecimiento competitivo, el evento busca potenciar el intercambio de ideas y fortalecer las redes de colaboración entre los actores más influyentes de la industria oleícola.

Una llamada a la comunidad científica y técnica del sector oleícola

La Fundación del Olivar, junto con sus socios internacionales, invita a toda la comunidad científica y técnica vinculada al mundo del olivar y el aceite de oliva a participar activamente en el Simposio. Ya está abierta la convocatoria para la presentación de trabajos de investigación en las áreas temáticas mencionadas.

El evento promete ser una cita ineludible para quienes buscan estar a la vanguardia de la ciencia, tecnología y economía del aceite de oliva, reafirmando el papel de EXPOLIVA como el foro mundial más influyente del sector.

Fuente: [Oleorevista](#)

Treinta y siete aceites de oliva virgen extra andaluces, entre los 100 mejores del mundo

Treinta y siete aceites de oliva virgen extra andaluces se han situado entre los 100 mejores del mundo (Top 100), según los Premios Evooleum, el concurso internacional a la calidad de los AOVES, al que se han presentado más de 1.200 marcas de 24 países diferentes y que organiza la editorial Mercacei, que edita una guía específica con los seleccionados.

Asimismo, cinco AOVES andaluces se encuentran entre los 20 mejores de producción limitada, aquellos que cuentan con una producción menor a 2.500 litros, mientras que en lo que se refiere al packaging, siete aceites de oliva virgen extra andaluces se han situado entre los 12 premiados.

Casi el 40 por ciento de los 100 mejores aceites de oliva virgen extra es andaluz, lo que supone una “prueba irrefutable” de la calidad de la producción andaluza, según ha indicado la directora general



de Industrias, Innovación y Cadena Agroalimentaria de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Cristina de Toro, durante su intervención en la gala de entrega de estos galardones.

La superficie del olivar en Andalucía ronda los 1,6 millones de hectáreas, lo que representa en torno al 60 por ciento del total en España. El aceite de oliva es el producto andaluz con mayor valor de exportaciones entre enero y septiembre de 2024, superando los 3.545 millones de euros.

Estrategia Andaluza para el Sector del Olivar 2023-2027

La Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural está trabajando en la aprobación antes de final de año la Estrategia Andaluza para el Sector del Olivar 2023-2027, que busca diseñar el olivar y el aceite de oliva para el futuro de la mano del sector y en colaboración público-privada.

Esta estrategia incluirá un profundo análisis del sector y planteará nuevas medidas y ayudas con el fin de lograr una transformación del sector que aumente su productividad y competitividad.

Se trata de una herramienta que nace del conocimiento, la experiencia y la investigación que el propio sector y los agentes del conocimiento nos han trasladado y que pretende también impulsar la competitividad del sector del olivar como generador de riqueza, creación de empleo y de fijación de la población en el mundo rural.

Sus más de medio centenar de medidas estarán también encaminadas a impulsar la investigación e innovación, fomentar la internacionalización, potenciar la calidad diferenciada, apostar por la digitalización, la economía circular, la modernización de las explotaciones y la promoción de los productos.

Fuente: [Junta de Andalucía](#)



La CE pone en marcha la Junta Europea de Agricultura y Alimentación

La Comisión Europea ha creado oficialmente, el pasado 5 de diciembre, la Junta Europea de Agricultura y Alimentación (EBAF, por sus siglas en inglés), asumiendo así una de las recomendaciones del informe final del diálogo estratégico sobre el futuro de la agricultura.

Presidido por el comisario de Alimentación y Agricultura, Christophe Hansen, la Junta Europea de Agricultura y Alimentación pretende apoyar una nueva cultura de diálogo, confianza y participación multilateral entre los agentes de la cadena de suministro alimentario y la sociedad civil, así como con la Comisión.

Se espera que este órgano consultivo proporcione asesoramiento de alto nivel a la Comisión acerca del seguimiento del informe del diálogo estratégico sobre el futuro de la agricultura de la UE y contribuirá a los trabajos sobre la visión para la agricultura y la alimentación, que se presentará en los primeros 100 días del mandato.

La fecha límite para la presentación de solicitudes a la EBAF será el 8 de enero de 2025. La Comisión evaluará todas las solicitudes y se propone finalizar la composición de la Junta a principios de 2025. La primera reunión de la Junta se convocará inmediatamente después.

Más información [PINCHE AQUÍ](#).

Fuente: [Olimerca](#)



Tras un año devastador, los productores brasileños desafían las probabilidades

Lluvias intensas inundó el estado de Rio Grande do Sul, en el sur de Brasil, entre abril y mayo de 2024, lo que dificultó significativamente los esfuerzos de los productores de olivos locales.

Durante las semanas cruciales de la cosecha, 800 milímetros de lluvia —más de la mitad del volumen anual previsto— inundaron gran parte de la región en menos de 15 días. Las inundaciones causaron 181 muertes y provocaron daños por valor de 3.7 millones de dólares (3.47 millones de euros) en toda la región.

Es emocionante pensar que esto podría dar lugar a una creciente cultura del aceite de oliva en nuestro país.- Luiza Osorio, copropietaria de Al-Zait.

Si bien las inundaciones no dañaron muchas plantaciones, devastadas por las lluvias primaverales de septiembre de 2023 que impidieron la polinización, los productores informaron dificultades para enviar productos, recibir materiales de embalaje y lidiar con pérdidas personales.

En un contexto tan desafiante, no sorprende que el número de brasileños aceites de oliva virgen extra enviado al 2024 NYIOOC World Olive Oil Competition se redujo a sólo 14, en comparación con las 53 entradas del año anterior.

Estancia das Oliveiras, ubicada en Viamão, Rio Grande do Sul, estuvo entre los ganadores de 2024. Obtuvo un Premio de Oro por su aceite de oliva virgen extra insignia, una mezcla de aceitunas Arbosana, Arbequina y Koroneiki. Esto marca su tercera victoria consecutiva.

Sin embargo, participar en el NYIOOC Este año requirió esfuerzos extraordinarios por parte de la empresa familiar.

“Nuestro estado enfrentó el peor desastre climático en la historia de Brasil, con inundaciones masivas en varias ciudades importantes, incluida nuestra capital”, dijo el socio gerente Rafael Sittoni



Goelzer. "A pesar de toda la devastación, producimos aceites de oliva que ganaron reconocimiento internacional".

"El aeropuerto de nuestra región quedó completamente sumergido y permaneció inoperativo durante seis meses, de mayo a octubre", agregó. "Tuvimos que viajar más de 1,000 kilómetros para enviar nuestros aceites a las competiciones desde un aeropuerto en otro estado. Sin embargo, todo este esfuerzo y resiliencia se vieron recompensados con importantes elogios".

Rio Grande do Sul sigue siendo el estado brasileño más importante en la producción de aceite de oliva, ya que representa alrededor del 75 por ciento de la producción nacional. Sin embargo, el estado produjo solo 193,150 litros de aceite de oliva en 2024, un 67 por ciento por debajo de la producción récord de 2023 y muy por debajo del promedio de cinco años de 295,346 litros.

Ver artículo completo [aquí](#).

Fuente: [Olive Oil Times](#)



LABORATORIO
unaproliva

LABORATORIOS UNAPROLIVA SOCIEDAD ANONIMA
NIF/CIF A-23319619
Domicilio: Pol.Ind.Los Olivares C/Mancha Real Parc 38 23009 JAEN
Telefono 953 240 530 Movil 601 430 255
Correo Electronico: Lab@laboratoriounaproliva.com
www.laboratoriounaproliva.com

Especializados en el análisis físico químico y organoléptico del Aceite de Oliva

NUESTRO COMPROMISO
EFICACIA Y RAPIDEZ